



〈学校教育目標〉 Oかながえる子 Oおもいやる子 Oやりぬく子 Oたくましい子

～栃木市内どこからでも通える“ひまわりの咲く”小規模特認校～2021.2.15.

大南小だより 2月号～Third Stage～

栃木市立大宮南小学校 TEL:0282-22-1483

文責：校長

<https://tm2.tcn.ed.jp/tochigi-ominami/> 日頃の様子をホームページでもご覧ください。

QRコードから、携帯電話やスマートフォンでもご覧いただけます。



寒さに負けず体力・学力・危機意識を高めています。子どもたちの成長・高まりに喜びを感じています。

【縄跳び大会】

栃木県への「緊急事態宣言」期間中の開催予定でしたので、急きょ保護者の皆様の参観なしで、学年ごとに体育の時間に行いました。それぞれの発達段階に合わせて、持久跳びや技能跳びの練習を重ね、自分の目標に向かって挑戦しました。長く跳ぶことができたり、級が上がったり、友達の努力を励ましたり…達成を喜び合うことができました。



5・6年生…2/1(月)



3・4年生…2/4(木)



1・2年生…2/5(金)

【漢字検定】

1月28日(木)本校の各教室を会場に、「日本漢字能力検定(略して『漢検』)」を行いました。これは、数年前から小規模校ならではの取組として行ってきたものです。今回は、1年生から6年生までの児童と、そのご家族合わせて67名が受験しました。試験監督は本校の教員があたり、規定に従って実施しました。



【予告なしの避難訓練】

1月21日(木)昼休みに、避難訓練を行いました。地震や火事は突然起こるものです。児童には予告せずに実施することで、自分の命を守る行動をとるよう、危機意識を高めています。



○児童会・委員会児童の活躍



保健・給食委員会が、給食の片付けについて、歯磨きの仕方について発表してくれました。実演も交えながら、図やグラフを使って工夫しました。

放送委員会は、給食の時間の放送番組の紹介してくれました。児童による劇を交えて、わかりやすい発表でした。



○入学説明会・幼保小連携～スムーズな入学に向けて～

1月29日(金)に、入学説明会を実施しました。本来なら、来入児にも来ていただき、小学校での体験や上級生との交流を予定していましたが、感染症の心配があるので、今年度は保護者対象の説明会としました。来年度入学予定児童は、学区内8名と小規模特認校制度利用(新学区)4名の、計12名の予定です。ご参加くださった保護者の方に、1年生が心を込めて作ったプレゼントもお渡ししました。



校長が、写真や実物を使って説明し、いくつかの質問にも答えました。



スムーズな入学につなげるために、近くの幼稚園や保育園との交流等を行っていますが、その一環で、1月25日(月)に大宮幼児教育センターの年長児に向けて、Zoomを活用した学校説明会を東陽ブロックの四校の小学校合同で実施しました。

○読者登壇「10代の声」に投稿しています。～栃木県のよさ・学校のよさを実感する素直な思い～

【8/24下野新聞掲載】

**益子焼作り体験
素晴らしさ知る**

栃木市 (小学6年 11歳)

◇私が住んでいる栃木県で好きな場所があります。それは小学校4年生の時、校外学習で行った益子町です。そこで益子焼の素晴らしさを知りました。お皿に絵を描く体験も、さらに興味を持ちました。

◇二つ目は持ちやすさです。見た目はずっしりと重たそうですが、持ってみると想像よりも軽いのです。私が絵を描いたお皿を今も使っていますが、とても使いやすいです。また益子に行つて、今度は土から益子焼を作ってみました。

◇魅力は二つあります。一つは色合いです。土を焼くことでできる益子焼は、焼き物の質感に深みがあります。作品にはそれぞれ味があります。魚や肉、野菜などの料理に合い、食事が楽しくなります。

【10/28下野新聞掲載】

**楽しめた学校祭
伝統いつまでも**

栃木市 (小学6年 11歳)

◇10月17日に伝統行事の学校祭が行われました。6年生なので最後の学校祭でしたが、新型コロナウイルスの影響で半日になってしまいました。

◇でも気持ちを入れ替えて楽しみました。1年生から6年生が学年を超えてグループで制作する「みんなで作ろう」では縦80枚、横1枚の大きな絵を描きました。ヒマワリが題材で、完成した作品は各グループの個性が表現され、協力することの大切さを痛感しました。

◇体育館で開かれた栃木市出身のフルート奏者の演奏もすばらしかったです。普通ならこんな近くに聴くことができないので、貴重な体験をしました。この伝統行事がいつまでも続くといいと思います。卒業まで約半年、たくさんのお思い出をつくっていきます。

○表彰の記録 ※2/10伝達 ～おめでとうございます！～

○地域の皆様のご支援に感謝！

- < 明るい選挙啓発ポスターコンクール >
 - ・ 入選…6年 1名
- < 栃木の未来絵画コンクール2020 >
 - ・ 下野新聞社賞…6年 1名
- < 栃木市理科研究展覧会 >
 - ・ 展覧会の部 優秀賞…3年 1名
- < 第14回下都賀地区理科研究展覧会 >
 - ・ 展覧会の部 優良賞…3年 1名
- < 第20回北関東ジュニアピア/コンクール >
 - ・ 中級B課程 最優秀賞…6年 1名



作品のよいところを全校児童に紹介しました。自分の得意なことを生かして、努力する素晴らしさを賞賛しました。



1月28日(木)…アシストネットボランティアの皆様が、昇降口の掲示物作成のために、来校くださいました。「緊急事態宣言」発出の期間だったので、児童と接触しない時間帯に、短時間で“春らしい”壁面に仕上げてくださいました。その後、昇降口に降りてきた児童たちは、壁面の変化に気づき、喜びの声をあげていました。

○東陽ブロック小中一貫教育の取組

コロナ禍のため、今年度の東陽中学校区の小中学校教職員が一堂に会して行う研修会は実施できませんでしたが、1月27日(水)に本校を会場に、「学習指導部会 研修会」を開催しました。栃木市教育研究所長と、栃木市学校教育課の課長補佐兼指導主事の先生を講師にお招きして、「授業リフレクション(振り返り)」研修をしました。他校からも数名の教員が参加し、授業改善に向けて協議しました。



授業の中で、子どもをどう見取るのか、学び合う子どもたちの姿から考え話し合いました。教師として大切にしなければならぬことに改めて気付くことができました。



東陽中学校区の小中学校では『**ノーテレビ・ノーゲームデー**』を推進しています。

- ◎ 家庭学習時間の確保
- ◎ 家族とのコミュニケーション(会話・料理・スポーツ・読書等)の時間の確保
- ◎ 生活習慣(早寝・早起き・朝ごはん)

いつもご協力いただき、ありがとうございます。

毎月14日は『**トーヨーの日**』